

## Lasst hören aus alten Zeiten 2014

*(Daten und Fakten zusammengetragen von Rolf "Bari" Häusler, 01.01.2015)*

### **Vor 150 Jahren - 1865**

- Mitwirken am Jugendfest
- Winterkonzert im „Casino“, „Rössli“ und „Storchen“
- Mitwirken an verschiedenen Festanlässen
- Präsident Alfred Rothpletz-Brütel, Dirigent Jakob Leonz „Papa“ Nägeli

### **Vor 125 Jahren - 1890**

- in Luzern, zusammen mit dortiger Stadtmusik, Spiel der Trauermärsche an der Beerdigung von Oberstdivisionär Pfyffer
- 4. Lorbeer am Eidg. Musikfest in Thun
- Präsident E. Pfisterer, Dirigent Josef Burgmeier

### **Vor 100 Jahren - 1915**

- Bei stark reduzierten Proben finden nur sieben öffentliche Anlässe statt; auch das Jahresfestkonzert fällt aus
- Die Zeiten sind schlecht: die Zahl der Passivmitglieder sinkt auf 250 und deren Beitrag wird auf Fr. 3.00 ermässigt
- Tod von Jakob Rubli, langjähriges Aktiv-, Vorstands- und Ehrenmitglied und Fähnrich während 20 Jahren
- Präsident Hans Stapfer, Dirigent Otto Uhlig

### **Vor 75 Jahren - 1940**

- Bei reduziertem Programm finden 49 Proben und 22 Anlässe statt. Erstmals konzertiert das Korps nach dem Bachfischet-Umzug
- Musikalische Umrahmung der Stadtkirche-Renovationsfeier und der Einweihung der neuen Kath. Kirche
- In Fritz Weber verliert der Verein den dritten Konzerttambour innert 3 Jahren
- Den mobilisierten Stadtmusikanten wird eine kleine Anerkennung zugestellt
- Präsident Dr. Walter Heuberger, Dirigent Hans Ritzmann

### **Vor 50 Jahren - 1965**

- Nachdem der Passivmitglieder-Beitrag im Vorjahr wegen der Teuerung von Fr. 6.00 auf Fr. 8.00 erhöht wurde, gewährt jetzt die Stadt Aarau eine Subvention von Fr. 4'000.00 (vorher 3'000.00)
- Da sich die seit 1957 mit dem Tambourenverein Aarau gepflegte Zusammenarbeit aufgelöst hat, gründet der Verein eine eigene Tambourengruppe und rüstet die jungen Schlagzeuger dank Spenden von Gönnern mit den nötigen „Baslertrommeln“ aus
- Die Stadtmusik besucht gleich 2 Musiktage (Brugg und Mühlau) und wirkt an der Waldshuter Kilbi mit
- Das Organisationskomitee mit Ständerat Dr. Ernst Bachmann an der Spitze und verschiedenen Subkomitees bereiten in zahlreichen Sitzungen das Eidg. Musikfest 1966 Aarau vor
- Präsident Rudolf Widmer, Dirigent Hans Ritzmann

## **Vor 25 Jahren - 1990**

- Kurz nach dem Jahresfestkonzert wirkt das Korps an einer Demonstrationsprobe am Eidg. Dirigentenkongress in Baden mit, wobei der holländische Komponist des vorgetragenen Stückes „Interruption“ seine Interpretation den zuhörenden Dirigenten vermittelt
- Besuch des Musiktages in Suhr mit einem Galakonzert am Vorabend
- Jahreshöhepunkt bildet die 3-tägige Burgundreise mit der Mitwirkung an den Folkloriades Internationales-Fêtes de la Vigne in Dijon
- Die Rasenshow im Parc des Sports ist vorgängig tüchtig im Aarauer Brügglifeld geübt worden
- Reiseauftakt ein Besuch des Weingebietes von Beaune
- Der Schweiz. Bankverein Aarau spricht seinen 1. Kulturpreis von Fr. 10'000.00 der Stadtmusik Aarau zu. Eine Sammelaktion zugunsten der nötig werdenden Renovation der historischen Uniform zeitigt ein sehr gutes Ergebnis
- Präsident Dr. Peter Gysi, Dirigent Paul Steinmann